HUMBERTO LIZANO

TELÉFONO 71 7.ª AVENIDA ESTE. N.º 544 IMPRENTA GERMINAL

APARTADO 1,311

Diario de la Tarde

AÑO IX . I

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 26 DE OCTUBRE DE 1927

NUM. 2737

General Moncada no busca apoyo norteamericano para su candidatura

COMENTARIOS Y NOTICIAS

proconsulado en Nicaragua

Se lastima un poco el espíritu con el pensamiento de que en Nicaragua, los candidatos a la Presidencia de la República tengan queira Washingtona preguntarsi son o no aceptables como tales candidatos. Washington les dice con una franqueza sajona, muy sajona, y con un puen humor sajón, muy sajón, si son aceptables o si no son aceptables. Por ejemplo, acaba de decirle al Gral. Chamorro que su nombre es inaceptable como candidato a la presidencia de su país, por tales o cuales razones constitucionales, y en cambio le ha dicho al Gral. Moncada que el suyo si lo es porque aún cuando él hizo una revolución, esa revolución fracasó. cierto, en lo que a dicha Curiosa fortuna la de nuestras revoluciones.

Se lastima un poco el espíritu. Qué es entonces la sabemos de donde la tomó retirarnos y no quitarle más presidencia en la República de Nicaragua? Nosotros, acep- el colega. tando hechos definitivos, hemos estado de acuerdo en que los Estados Unidos tienen intereses en Nicaragua a los cuales no renunciarian fácilmente. Está bien, se dirá el nicaragüense mismo ante la evidencia ineludible de esos hechos y aun l'egará a convenir en que los intereses de encuentran las oficinas de la nos brindó en su amplia los Estados Unidos en Nicaragua pueden ser contemplados con un criterio de cooperación internacional. Pero que para cuales es jefe principal Monconsolidar estos tales intereses, grandes, porque lo son señor Porras, electivamente, se tenga que destruir el orden natural de la vida don éstica nicaraguense, eso deja en el ánimo una impresión de desengaño. Está bien que los americanos le digan a los nicaragüenses: «no revolucionen». En el fondo de una actitud así puede haber hasta justicia. Si la doctrina del no reconocimiento de gobiernos revolucionarios se hubiera impuesto en los Estados Unidos desde hace un siglo, la América se habría librado definitivamente de esta perturbadora obsesión, se habría librado por el hecho de no practicarla. Pero dejen a los nicaragüenses buscar sus presidentes sin revoluciones.

En esa expresión también fatalista de que los pueblos no saben gobernarse, estos pueblos de América, nosotros no creemos. Si han sabido gobernarse cuando han estado dominados por sentimientos honorables. Nicaragua tuvo un gran período de gobieraos' civiles. El mal de estos pueblos es la revolución. Si se les deja gobernarse en la paz, necesariamente tienen que aprender el oficio. Fortalézcase en Nicaragua el régimen de la paz y ellos tendrán que hacerlo fecundo. La mejor manera de hacerlo así es revistiendo la magistratura presidencial de respeto. Desde 1909 la magistratura presidencial es en Nicaragua un producto maleado de la revolución.

La Presidencia de Solórzano representa un intento de darle a esa magistratura un alto sentido civil, ajeno a revoluciones y por intervención de sentimientos de cordi idad nacional. Una nueva revolución mató ese noble intento.

Los Estados Unidos pretenderán ahora enseñar a los nicaraguenses a gobernarse como a los filipinos. Realmente • que carece en absoluto de quieren aceptar los Estados Unidos esa responsabilidad en el mundo? No les quedaría más que un camino y seria el de nombrar gobernadores propios. El procedimiento para pueblos libres es doloroso, pero constituye una dolorosa verdad. Lo otro, lo de que el político tenga que ir a Washington a preguntar si lo reconocen, lo de que el futuro gobernante nicaragüense haya de consagrarse en el capitolio americano, es una mentira depresiva. Como escuela politica no sabemos qué virtud pueda tener semejante procedimiento. Ya eso no es la alta presidencia republicana que otros honraron noblemente. Cuando más es una especie de proconsulado nativo, de agencia de gobierno, en la cual el pueblo no verá manifestarse ninguna virtud propia sino que simplemente será ello la expresión de un mandato extraño, al cual hay que someterse includiblemente.

No todos los nicaragüenses querrán ir a Washington.

RÓMULO TOVAR

Llegará mañana al país un personaje inglés

todos.

dos de que mañana lle- puede hacerse en la regará a Limón un distin- gión del Pacífico que guido personaje inglés, tiene excelentes terrenos miembro importante de y una perspectiva brila Banca y de la políti- llante para la producción ca británica llamado de bananos, de lo cual Geoffrey Swan. Es miem' ya hay pruebas fehacienbro del Parlamento in- tes. glés y Gerente de la co

Su llegada al país tiene por objeto tratar asun' tos relacionados con el ramo cafetalero y para estudiar el negocio ba-Hemos sido informa- nanero, que muy bien

Bienvenido sea el ilus hocida casa «Swan And tre parlamentario y hom Company» de Londres. bre de negocios inglés.

Acerca del traslado del Episcopado de Alajuela

Entrevista con el Vicario Capitular, Monseñor don Alejandro Porras

de la mañana publicó hoy a grandes títulos y subtitulos que la Sede Episcopal de Alajuela sería trasladada posiblemente a Grecia o a so entrevistarnos con el seinformar así a nuestros lectores de lo que hubiera de Fietta. noticia se refiere, que no

constituimos hoy por la mafiana al Palacio Arzobispal Curia Metropolitana, de las oficina de la Curia.

señor Vicario, encontramos a Monseñor trabajando afanosamente. Entonces le pedimos disculpas por la interrupción que llegábamos a hacerle en us labores. Muy amablemente nos atendió y nos hizo esperar breves momentos. En seguida se puso de pie y nos saludamos con el ritual acostumbrado en este nuestro país, diciéndonos Monseñor Porras:

-¿En qué puedo servirles? A cuya pregunta le con-

-Venimos en representación de La Phensa a interrogarle a usted si leyó una noticia que publicó hoy uno de los matutinos de esta capital que so refiere al traslado de la Sede Episcopal de Alajuela a Grecia o a Puntarenas.

A este respecto nos dijo el señ r Porras:

-Sí leí esa noticia y creo fundamento, al menos yo no sé nada, creo que no sea

-¿Y la Curia Metropolitana no interviene en ese asunto, en caso de que sea cierta tal noticia?

-No, señor, en ese asunto no tiene nada, absolutamente nada que ver la Curia. Ese es un asunto únicamen-

Como uno de los diarios te exclusivo de la Santa

-¿Y quién nos podría informar algo más alrededor de ese asunto?

-Quien les puede infor-Puntarenas, creimos del ca- mar ampliamente y debe estar al tanto de si es cierta nor Vicario Capitular Mon- o no la noticia a que nos señor Alejandro Porras, para referimos, es el señor Interruncio Apostólico Monseñor

Habiendo terminado el diálogo, creímos del caso tiempo al ilustre señor Vi-Con el fin indicado nos cario Monseñor Porras, y nos despedimos de él dándole las gracias por su finede esta capital, donde se za y por las atenciones que

Así es que prometemos a nuestros lectores entrevis- del acuerdo mundial de 1919. Al llegar al despacho del tarnos hoy con Monseñor Fietta en San Francisco de Mata Redonda, para así informar con certeza acerca de lo que hava en el asunto del traslado de la Sede Episcopal de Alajuela a otra parte.

Unidos.

Se consagra el primer obispo nipón en Roma

Un despacho cablegráfico fechado en la ciudad eterna, asiento de la Santa Sede, dice que llego Monseñor Gennaro con el objeto de ser consagrado obispo del Japón por Su Santidad el Papa Pío XI quien lo consagrará en la Basílica de San Pedro.

El nuevo prelado ha sido muy agasajado en Roma por sus colegas y paisanos.

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

El General Moncada dijo en Washington que no busca el apoyo yangui para su candidatura

Washington, 26 .- El General don José María Moncada, líder del liberalismo nicaraguense, declaró en esta capital que no busca el apoyo norteamericano para su candidatura a la Presidencia de su país. Dice que su viaje obedece a razones poderosas de salud, descanso y en provecho de su patria. Acusa al General Emiliano Chamorro de todas las violencias que han acaecido en Nicaragua durante los últimos 30 años.

La semana entrante se dirigirá a Nueva York. July or old According Service

EDITORIAL

Inglaterra, Japón y Estados Unidos

El fracaso de la Conferencia tripartita sobre el desarme, que celebraron en Ginebra representantes de Inglaterra, Japón y Estados Unidos - que son las tres grandes potencias marítimas - ha producido todos los resultados que se esperaban por los diplomáticos más sutiles de Europa.

Estados Unidos en seguida se ha dedicado a la construcción de nuevas unidades y el Japón adquiere constantemente nuevo material bélico, no quedándose atrás Inglaterra que dedica para su armada partidas fabulosas en su presupuesto.

Inglaterra acusó fuertemente a Estados Unidos, censurando a Coolidge sobre la forma en que se convocó por este último la Conferencia, asirmando que los estadounidenses no hicieron la citación de la misma teniendo buenos propositos, y que a consecuencia de las desmesuradas aspiraciones de los representantes vanquis fracasó la repetida Conferencia.

Pero el gesto !írico de la protesta inglesa fué seguido por una actitud abiertamente opuesta al Tratado de Versailles, concertando un tratado secreto con el Japón, que se opone al espíritu

Las consecuencias de ese pacto anglo nipón son desastrosas para la estabilidad mundial, ya que es un dato significativo que augura el rompimiento definitivo entre los dos imperialismos más fuertes del momento: Inglaterra y Estados

La potencialidad de las tres armadas de las grandes potencias marítimas es similar, pero al reunirse dos de ellas-Inglaterra y Japón-Estados Unidos, que es la tercera, queda en desventajosa situación que ha de tender a resolver inmediatamente.

El status bélico mundial tiene características muy similares a las de 1914, y en todos los centros diplomáticos el tópico de la guerra priva, siendo a la vez motivo diario que inspira a los editoriales de los periódicos europeos.

La inquietud de Europa es enorme, siendo muy complicada la compensación de las fuerzas armadas que se pretende realizar por medio de una telaraña de tratados secretos que se están efectuando.

¿Qué papel jugarán las tres aliadas de la anterior guerra-Inglaterra, Japón y Estados Unidos?-es imposible pronosticarlo, pero puece asegurarse que su unión no volverá a concertarse tan amigablemente como antaño, quedando en desventajosa situación el coloso de Norte América.

fábrica de refrescos

Los señores Richmond Hnos. han establecido una fábrica de refrescos con el nombre LA GAVIOTA Dichos empresarios pidieron unas maquinarias para la pasteurización de retrescos.

Los Sres. Richmond no han omitido gasto alguno para que sus artículos sean los mejores que se consumen en Cos' ta Rica.

Felicitamos a los nuevos empresarios y al mismo tiempo les desea mos mucho éxito en su negocio.

Se crea el seguro de emigración en España

Madrid, 25 .- Se está estudiando por el Gobierno un plan para establecer el seguro de la emigración, institución muy peculiar no implantado por ningún país.

El seguro de emigración tiende a evitar que los súbditos españoles que emigran a otros países puedan convertirse en carga pública en ellos.

Ha sido muy celebrada la actitud de los que han proyectado esa institución.

IMPRENTA GERMINAL

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El caso Sacco y Vanzetti y el asesinato de un ciudadano de bien

Justicia de los Estados mente? Unidos de América, se les acusó de asesinato bemos personalizar en en la lejana isla del y de robo; sea cual fuere este asunto, el hecho Evangelista Lucas arruel delito que se les im- ocurrió en esta capital putó, eso no nos impor- en plena Avenida Ferta a nosotros, fueren o nández Güell, en lo no inocentes, no lo dis- más céntrico, en el cocutimos, allá los jueces razón de la capital cosamericanos y el Gober- tarricense y no es nenador Fuller que hicie- cesario decir quién fué ron ejecutar a los dos alevosamente asesinado anarquistas de tenden con el certero plomo cias socialistas o comu- fratricida y sanguinario, nistas, que llegaron a la niquién fué el victimario, gran nación, proceden- el público lector deduztes de la patria de Ga- ca, adivine, quizá acer- y una vez más resplanribaldi y de Víctor Ma- tará, el delito se llevó a decerá el sol de la Jusnuel III, de donde eran cabo hace nada menos nativos.

es hacer un parangón lia que no es costarrientre la ejecución de cense, pero sí muy disdos hombres que se les tinguida, donde se destaimputó un delito y por can con relieves, intelicel cual murieron de tuales que figuran en acuerdo con las leyes primera línea en su norteamericanas que son patria. inflexibles y el asesinato ¿Qué merece pues el de un hombre de bien, victimerio? volvamos a n.a, el ciudadano de de un ciudadano honrado que cayó bajo el

Maíz extranjero

Maíz quebrado

Afrecho de trigo

Heno de alfalfa

Cacao maní

TEL. 198

Avena para siembras

Balsa primera calidad

Bacalao sin espinas

Cebollas primera calidad

Como es sabido, por- adversario, que no tuvo formularse enseguida, toque sué un asunto que la caballerosidad de di mando por norma la palpitó en el mundo en- rimir sus diterenc'as en ley, la ley bendita que tero con caracteres alar- el campo del honor y no debe burlarse y cummantes de protestas fe- bajo las reglas decentes plirse en todo su espíritu, briles en el seno de las que debe ostentar todo en toda su grandeza, muititudes sacco-vanze- hombre que se crea ca- en toda su magestad. ttistas del viejo y nuevo ballero en la más alta mundo, y que es de ac- acepción de la palabra: un victimario que mata tualidad por la brillante Si Sacco y Vanzetti me- con alevosía? preguntaexposición que hace el recieron la pena que su- mos por la centésima Licdo. Anderson en «La frieron por su imagi- vez. Tribuna«, Sacco y Van- nario delito, si es que zetti fueron ejecutados realmente eran inocen- aplicársele todo el rigor en la silla eléctrica que tes, ¿qué penal qué cas- de esa ley, y si no exisles privo de la vida, des- tigo merece un hombre te la silla elétrica ni el pués de un proceso bien que mata a otro, a un fusilamiento que se le seguido y tramitado por ciudadano de bien, ale- castigue de acuerdo con las altas autoridades de vo,sa y premeditada- esa ley que envía a los

que cinco meses y lle-Lo que sí queremos, nó de luto a una fami-

interrogar...

El caso es muy claro, plomo homicida de su la contestación puede

Precios Baratos

Capas para niños y hombres en todos

estilos y tamaños, sombreros de hule y

ponchos de fabricación nicaragüense.

Ofrece para la venta al por mayor con

PRECIOS ESPECIALES

ALMACEN

TOMÁS FERNÁNDEZ F.

I os anuncios de este diario darán

Frijoles negros de primera calidad

¿Qué castigo merece

Creemos que debe transgresores a purgar No queremos, no de- su pena, su delito allá llada por las olas de la mar bravia, y acariciada por las brisas salinas del ambiente marino.

> Por dicha en Costa Rica hay jueces, podemos exclamar: «hay Jueces en Berlin», y de su integridad y respeto a la ley nadie duda, la debida reparación se hará ticia sobre la más alta cima de la vindicta pública que reclama a la par del amor filial, que se castigue, se le aplique la ley al victimario que eliminó una vida preciosa del conjunto de ciudadanos probos y sin mácula, como era en vida la ilustre vícti-

> > SILEX

Siguen electuándose las declaraciones en el escandaleso proceso contra Fall y Sinclair

Washington, 24. - En la tarde de ayer prestaron declaraciones varios testigos de la causa que se sigue contra Fall y Sinclair, por los oscuros negocios que han motivado el gran escándalo de la administración de Coolid-

Varios testigos declararon que Fall había sido informado de que la concesión que queria obtener Sinclair no valfa nada. Arthur Amorose, Jefe Técnico petrolero, dijo que Fall personalmente dirigió los manejos que pusieron en manos de Sinclair, mediante un arrendamiento, las posesiones petroleras de Teapot Dome, destinadas a la reserva naval.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humoristica GUTIE-RREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto la lectura como los grahados que le ilustran son ingeniosisimos. Contiene 24 páginas y está

impresa en buen papel. Podemos serxir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Avisos económicos

DOCTOR THERINO. Aparetos Respiratorio. Digestivo. Genitourinario. Consultas de 2 a 5. Oficina. del Doctor Soto, frente Segunda Sección de Policía. 1269.

Manicha ofrece sus servicios DINIA para la confección de vestidos y sombreros a precios

Pensión de Enrique Meneses, 175 varas del Colegio de Señoritas. En LA PRENSA informarán.

Se alquilan habitaciooficinas o dormitorios Informarán en la Redacción de LA PRENSA.

JUEGO DE DORMITORIO

Tenemos encargo de vender un hermoso juego de dormitorio que costó \$4.000 y puede conseguirse en \$1.500 al contado o a plazos.

Es de lo mejor que hemos visto en muebles. Para informes en LA PRENSA.

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos.

Pida más informes en La Prensa, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

JUNTA PROGRESISTA BARRIO MEXICO

Compra escombro en cualquier cantidad a \$2.00 carretón. Entenderse en «El Gato Negro» con el tesorero Alejandro Cartín.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE: RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR: HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: 6 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este No 344 SAN JOSE, COSTA RICA Teléfono 71. - Apartado 1311

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas : Cuatro colores : 30 cénts. Xaudaró * Tovar * Penagos * Ribas Bartolozzi * Roberto * Baldrich Karikato . Barbero . López Rubio

K-HITO, Director

os mejores escritores humorísticos Concursos raros: Secciones extrañas (Contra la negrastenia) (Contra la hipocondria)

Humorismo sano - Buen gusto

COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIÉRREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados husta la techa.

Aprendices de Tipografía

se reciben en la imprenta

de LA PRENSA

EN TAL DIA

OCTUBRE 26 DE 1618 - DECA- asesino. Igual, igual primero PITACIÓN DEL ALMIRANTE que después. RALEIGH.

mento, superintendente de las al quejarse al rey los corte minas de Cornualles, senes- sanos, los gobernantes y los las guardias reales y almi- de las intrigas, les abusos y rante de las escuadras ingle- las desvastaciones de Rasas, le cortaron el cogote, leigh, como se habían queseparándole la cabeza del jado a la reina, el rey, en cuerpo, con toda solemnidad vez de enfadarse con los sobre un tablado «ad hoc» quejosos, como la reina haen la misma puerta de la bía hecho, se enfadó con el Torre de Londres y ante nu- causante de las quejas y merosa y distinguida concu- mandó decapitar. rrencia. Esto quiere decir que a Raleigh se le decapitó por sentencia de los jueces que servir a un rey. Cosa y por mano del verdugo. Y que honra a las soberanas lo dice. Un poco confusa- mujeres al caho, y por ello mente, acaso; pero lo dice... compasivas. Isabel hubiera Por lo cual, con anadir que sido incapaz de cortarli el suceso ocurrió hace dos- nada a Walter Raleigh, j cientos noventa y siete años justos, estoy al cabo de la la cabeza. ¡Nada menos que efemérides.

guien desee saber que es lo cerse en la tumba al enteque hizo el desventurado sir rarse de tan radical medida. Walter para merecer tal castigo. Y esto vale la pena de contarlo, porque tiene mucha sal. El almirante conquistador de Virginia no hizo para que le cortasen el cuello sino lo que había hecho para que le diesen un título de nobleza, unos inmensos territorios y unos cuantiosos regalos, un asiento en el Parlamento; la superintendencia y la senescalía de Cornualles y el mando de las guardias reales y de las fuerzas marítimas. Lo mismo, lo mismo exactamente.

en gracia que ser gracioso. Y debe ser verdad, por lo que a sir Walter Raleigh se refiere. Fuera o no fuera gracioso este ilustre señor, mientras cayeron en gracia sus actos le dieron honra y provecho, y cuando ya no cayeron así, le procuraron tajo y hacha.

Reinando en Inglaterra Isabel, Raleigh intrigaba en la corte, mangoneaba en el Poder y de cuando en cuando salía para América y combatía a los españoles, robándoles y asesinándoles alegremente. Entró luego a reinar Jacobo, y Raleigh intrigó en la corte, mangoneó en el Poder y marchó a América, ejerciendo allí de : (1)

Pero Isabel tenía debilidad por Walter, que era un Pues sí; lué que a sir guapo mozo, y a Jacobo los Walter Raleigh, noble señor, guapos mozos no le produpersonaje de gran poderío y cian ningún efecto debiliriqueza, miembro del Parla- tante, resultando de esto que cal de ese condado, jefe de españoles, respectivamente,

Lo cuil prueba que eq más fácil servir a una reina Jacobo ya veis que le cortó la cabezal La antecesora del Ahora bien... Tal vez al- decapitado: debió estrema

LUIS DE OTEYZA

Librería Falcó BIBLIOTECA SOCIAL Tomos de más de 200 páginas

esmeradamente impresas, a 6 1,50 cada tomo Cuentos de Italia, Máximo Gorld El imperio de la muerte, Vladi-

miro Norolenko El calvario, Octavio Mirabeau Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol ¿Qué hacer?, León Tolstoi Ideario, Enrique Malatesta Critica revolucionaria, Luis Fabbri ¿Renovación o Revolución?, Mar

celino Domingo El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas Dicese que más vale caer Las mañanas de Florencia, John

Ruskin Los pintores modernos (el paisajo). John Ruskin

Las siete lamparas de la arquitectura, John Ruskin Federalismo, Socialismo y Anti-

teologismo, M. Bakounine Sindi alismo y Anarquismo, Luis Fabbri

La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney La vida trágica de los trabaje

dores, por el Dr. G. Feydoux La transformación social de Rusía, por Máximo Gorki Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau

De frente al ateismo, L. Arreat La piedad triunfante, L. Ferri La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot

Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino Naufragos, por Adrián del Valle

Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudolt

***** Valiosa Propiedad en Venta

LOTE poco más de 3/4 de manzana a 1/4 hora de la capital con CASA de madera pochote, completamente nueva, 6 cuartos, hall, 2 baños con W. C., cocina, despensa, garage, cañería y luz eléctrica.

PRECIO- \$22,000 - Diez mil colones al contado y doce mil colones a 20 años.

INFORMES APARTADO 950 ****

recibió

su negocio gran renombre

APART. 614

OFRAS DE AZORIN

SECCION DE PUNTARENAS

A raiz de nuestro viaje

Interesante reportaje con los ingenieros constructores del muelle en aquel puerto

En Puntarenas tuvi-Cabezas y les manifestó mucho arrancarlos». nuestro deseo de tomar informes acerca de los esa máquina para llegar? ros nos invitaron para trabajos que se ejecutan muelle. Ellos son dos nos de dos meses; cuan' tes y simpáticos, en su esta obra se hará en un modo de conversar y momento». nos manifestaron que con muchísimo gusto dido esas maquinarias? tienen el don de hacer nos darían los datos que quisiéramos obtener y nos llevó a ver los tra- mana de fama mundial». amena e interesante, habajos, para que viéramos «La casa se llama» C. H. blan correctamente el la incomedidad con que Jucho. Dortmund». se trabaja por la falta de unas maquinarias, o con nosotros como In- vorece mucho para temejor dicho, de una má geniero Auxiliar don Víc ner grandes admiradoquina de atornillar, pues tor Manuel Brenes Flo- res en Puntarenas y esta la grúa recien llegada se res, costarricense, joven capital. está armando.

mos de construcción ha tenido que desempeñar una pala de vapor en lugar de grúa. Esos tramos llevan una distancia de tres metros cada uno. Interrogamos ¿cuán tos metros de longitud va a llevar este muelle? Contestandosenos «340 metros y tendrá la forma de una (L) y el brazo de la ele, tendrá 140 metros de longitud por 24 m. de latitud.

¿Qué otras obras tiene en construcción?

«Actualmente se está construyendo el edificio para oficinas y habitación del señor Administrador, que será de hie rre y concreto, con dos pisos. Timbién se ha construído un marco especial para la colocación de postes en el 'agua, para que conserven su posición rígida mientras se trabaja».

mos el gusto de cam- otra dificultad, en la cual biar impresiones con los hemos perdido mucho dirigidos trabajos. Ingenieros: señores Fritz tiempo, como en este Witt y P. D. Cox que sitio estaban construí- trabajan actualmente en nos presentó el activo dos los baños antiguos, la construcción? Administrador del Ferro quederon unos postes de carrilal Pacífico den José hierro, que ha costado rios, todos costarricen-

¿Qué tiempo tardará

«Por informes que teen la construcción del nemos tardará no meprofesionales con peten- do esta máquina llegue

pidieron a una casa ale por su conversación

inteligente, apto, activo Para hacer nueve tra- y bien entendido, cuya mañana haremos publidirección de trabajos, es cación de otros importá a su cargo. Por lo tantes datos de la ciu-

«Hemos tropezado con gratulaciones sinceras y un aplauso por su bien

¿Cuántos operarios

«Trabajan 40 operases».

Los señores ingenieque volviéramos dentro de un mes para que viétamos el estado de los trabajos.

Los Ingenieron son personas muy educadas, ¿A qué casa han pe- finas e ilustradas que «Esas maquinarias se simpatizar con ellos, 11685 premios español, y ésta es una «Actualmente trabaja circunstancia que les fa-

En nuestra edi ión de que merece nuestras con' dad de Puntarenas.

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite man- @ tener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELEFONO 61

PLAN PARA EL SORTEO DEL DIA 6 DE NOVIEMBRE DE 1927

Emisión de 15.000 billetes

divididos en vigésimos a razón de © 20.00 cada uno

a \$1.00 el vigésimo

Valor en s	ren	ion £ 159.	00.00
1 premio	de	€ 50.000	€ 50.000
1 premio			10.000
1 premio	de	5.000	5.000
10 premios	de	1.000	10.000
40 premios	de	500	20.000
103 premios	de	200	20.600
teriores	y 5	ones al nio (5 an- posterio- 0-00 cada	
una 10 aproxim gundo p teriores	nacl pren y 5		2.000
10 aproxim tercer p teriores	naci oren y 5		1.500
una			1 000

149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de @100-00 cada una... 1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40 cada una..... 54.000

Valor ¢ 189.00

El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país

Pidalo siempre cuando haga sus compras

Londres 24 - The West- Mediums y sensitivos, por el minter Gazette publica un despacho de Albania que trata sobre la revolución que ha estallado en Albania, c. nira Ahmed Zogù.

La revolución ha surgido para vengar el asesinato que Ahmed Zogú perpetró en la persona de Tsenabeg, uno de los líders políticos.

Italia ha enviado inmediatamente tropas para pacificar a Albania de acuerdo con el Tratado de Tirana.

Trosky y Zinovieli expulsados del Comité Central del Partido Comunista Ruso

Moscow 24.-Se anuncia la próxima expulsión del Comité Central del Partido Comunista Ruso de los camaradas León Trosky y Gregorio Zinovieff. Dicha resolución se tomará para impedir que las labores que lleva a cabo el Partido Comunista puedan ser obstruídas.

LIBRERIA FALCO

OBRAS DE PIO BAROJA Momentum catastrophicum. \$ 1.00 Divagaciones sobre la cultura 1.50 Paradox, Rey, novela..... Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox. El mundo es ansi, novela.. La busca, novela..... Las tragedias grotescas, nov. 3.00 Los contrastes de la vida.... El aprendiz de conspirador. Entretenimientos, 2 sainetes y una conferencia 3.25 Los recursos de la astucia.. Vidas sombrías, cuentos.... Las horas solitarias..... 3.25 La caverna del humorismo. Juventud, Ego'atria..... Aurora roja, novela..... 3.50 El árbol de la ciencia, nov. 3.50 Mala hierba, novela..... E laberinto de las sirenas, nv. 3.50 Con la pluma y con el sable. 3.50 Los caminos del mundo, nov. Los amores tardíos, novela. La nave de los locos, novela La sensualidad pervertida, nv. 3.50 Las veleidades de la fortuna. 3.50 César y nada, novela..... Caminos de perfección, nov. uan Alzate.. Los últimos románticos.... La ciudad de la niebla.... La dama errante..... 3.50 El amor, el dandynismo y la intriga, novela..... La Isabelina.... La ruta del aventurero.... La feria de los indiscretos, nv. 3.50 Las inquietudes de Shanti Andía, novela..... Las figuras de cera, novela. El escuadrón de Brigante, nv. Las furias (Narváez)..... El sabor de la venganza.... El Mayorazgo de Labrar, ilust. 4.25 Zalacain el aventurero, ilust. Los caminos del mundo, novela, pasta La casa de Aizgorri, ilustrada OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE El Fuego, novela \$ 3.50 El resplandor en el abismo. 3.50 Algunos secretos del corazón. Los verdugos, novela..... Fuerza, novela.... Jesús, novela Encadenamientos, 2 tomos. VARIOS AUTORES Dr. Willian Fardwel. Por la América desconocida,

por Ciro Bayo

de la Real Academia Española, La voluntad novela.... 6361 Antonic Azorin, novela.... 3.61 El Politica (con un estudio España (homares y paisajes). Fantasias y devancos, artics, Parlamentarismo español, art Rivas y Larra (razon social de romanticismo en España. Paris, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos..... Entre España y Francia ... El palsaje de España visto por los españoles.... Un discurso de La Cierva... Un pueblecito (Rio frio de 3.00 Avila) Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos. 3.00 Una hora de España..... El chirrión de políticos, fantasfa moral Doña lnês (historia de amor). 3.50 Los Quinteros y otras páginas Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta... El Licenciado Vidriera, pasta. VARIOS AUTORES Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors..... 3.50 Literaturas europeas de vanguardia, Gmo. de Torre. Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos. La tragedia del Estado Espanol. por A. de Albornoz .. La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux.... El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier. Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclos.. Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto. novela, por Francisco Vera. 3.25 Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg ... 3.25 El Ktab, el libro secreto del amor, teología musulmana..... Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam .. Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos. Una mujer honrada, novela, por Henrirdea Bouux....

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos. Historia, Cuentos, Biografias, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura :-: 30 céntimos ejemplar LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de Paris y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos

Precio \$1.00 ejemplar :-: LIBRERIA FALCO

Imp. GERMINAL

FOLLETIN No. 12

NÁUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artística. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector, encuentra: ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno y atractivo

por ADRIAN DEL VALLE

ber venido aquí. Por mí, en ron me alivia. la barra hubieras continua-

do hasta cumplir la conde- ra. ¿Por qué bebes? na. Y te advierto que en otro acto de insubordinación no de beber? Me gusta. No hate valdran doctores. Le oyó impasible. Ni un

músculo de su broncíneo rostro se alteró. Al retirarse de disimular al darse cuenta rir, no importa... Deme un que Alvar le estaba obser- poco de ron...

enfermo?

-Al contrario, te empeo-

go dano a nadie.

-Te dañas a tí mismo, precipitas tu muerte.

el capitán, le siguió con la mujer, ni amigos; trabajar, torce mil pies de elevación, mirada, una mirada de odio trabajar mucho; golpes, ba- figurando entre los volcanes concentrado, que no trató rra... siempre lo mismo. Mo- mayores del mundo.

Alvar le miró con lástima. rita. -¿Tú sabes que estás muy Aquellas torpes v breves palabras expresaban toda la de visitar un país, procuro -Hace tiempo que me amargura de una vida mi- conocer algo del mismo. El duele la espalda y que toso serable. ¿Curarlo? Era tarde. conocimiento teórico facilita elegido rey en 1874 Kalakaua, tretenerse en discutirla el mucho, pero yo no hago ¿Alargar su existencia? Se- el práctico. caso. Un resfriado fuerte. El ría más cruel que abreviarla.

y llen's un vaso. - Bebe.

Sonrió al doctor, agradecido, y se tendió en la cama, ce- salvando obstáculos. rrando los ojos.

Mar calurosa, brisa tenue, calor sofocante.

alta montaña cónica.

-Lo mismo me da. Ni Alvar.-Tiene cerca de ca-

Hauaii?-le pregunta Marga-

-Entonces podrá usted que era la sucesora legal, proclamaron la república de

Tomó un frasco de ron informarnos algo respecto de Hauaii-dijo Isabel.

-No tengo inconveniente, Lo aruró de un trago, mas les advierto que será una información al galope y

es saber algo.

-Et archipiélago de Hauaii fué descubierto por el capitán Cook en 1778, aunque dos centurias antes había estado alli el navegant: español Juan Gaetan. Le dió el nombre de Islas Sandwich. -Hauaii a la vista-avisa Acudieron después misione--Bebo. ¿Por qué no he el oficial que está de guardia. ros y traficantes, interesados Se precipitan al puente, en cristianizar y vestir a los desde donde divisan una idolatras y casi desnudos ción de historia. lantaron a los aconteci nien--¿Ha estado usted ya en tos reconociendo la indepen-

Kalakaua se le subió la realeza a la cabeza y tuvo la candidez de creer que Hauaii debía ser de los hauaiianos y la osadía de pretender que - No importa, la cuestión las islas del Pacífico debían libertarse de la influencia extranjera. Los mismos yanquis que le habían apoyado, se le enfrentaron y en bien de su real salud le obligaron hacer un viaje de recreo a San Francisco, a bordo del crucero «Charleston», muriendo en dicha ciudad al año siguiente.

indigenas. Estos fueron civi- - Lo más interesante vie--Es Mauna Loa - dice lizándose y a la vez diezmán- ne ahora. Sucedió a Kalakaua dose. Como varias potencias su hermana Liliuokalani, y codiciaban el archipiélago, durante su relnado, los resilos Estados Unidos se ade- dentes yanquis, misioneros y cho un gran bien a esa gen traficantes, apoyados por una fuerza de marina del «Bosdencia del mismo en 1842. ton», de tronaron a la reina, Dos colonias extranjeras se se constituveron en Gobier--En mi vida. Pero antes disputaban el predominio: la no y pidieron la anexión a británica y la vanqui. Por la los Estados Unidos. Como mayor influencia de ésta, fué la anexión no venía, por enen lugar de la reina Emma, Congreso de Washington.

apoyada por los ingleses. A Hauaii en 1894 y obligaron a la reina a renunciar de buen grado a todo derecho al trono. Tres años después se efectuó la anexión a los Estados Unidos.

-Me gustan los yanquis por lo expeditivos-declaró don Pedro.

-Saben hacer las cosas bien v en su provecho. -Por supuesto, los hauai-

ianos habrán progresado con la ayuda de los yanquis.

-Mucho. Trabajan gozosos para los que han acaparado la riqueza de su fértil - Muy interesante esa lec- país, y ni siquiera tienen que preocuparse de como han de gobernarlo, pues esto también se encargan los yanquis.

> -La civilización habrá hete-observo el Conde.

> -Indudablemente. Lo prueban las estadísticas. Cuando Cook descubitó las islas, su población ascendía a 400,000 almas. En 1900, después de un siglo de civilización, los nativos no llegaban a 30,000. -¿Y a qué se ha debido

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

¿ Qué son las universidades populares?

rica imperativa.

Las instituciones cultura- se levanta vigorosa la Uni- abrirle los ojos a todos ante los Departamentos de Conles de tipo genuinamente po- versidad Popular de Francia, los acontecimientos econó- ferencias y Cursos Libres; en pular, que extienden la edu- sus beneficios trascienden en mico-sociales más culminan- todos sus pasos, las Univercación en su máxima ampli- el país entero, pasan las tes, y, por ende, ante el protud hacia todos, que ponen fronteras, y nacen institucio los medios de ennoblecer la nes similares en varios pun- peligro para nosotros como tica y el estudio completo mente y el espíritu al alcan- tos del viejo continente... ce de quienes hasta hoy han Pero la joven América. llena sido por motivos históricos de ese vigor espiritual que nuestros pueblos está muy excluídos de tan alto con- se manifiesta en inquietud, fortamiento moral e intelec- en plasticidad, en dinamis- las Universidades Populares tual: los proletarios; esas mo, es un campo inimitable en América; pero, ¿qué ins- seno se plantee, tanto para instituciones, en fin, trascen- para el nacimiento y des- trucción? ¿acaso van a en- los profesores como para dentalisimas para la clase arrollo de las Universidades señarle ciencias, letras y artrabajadora, porque en ella Populares, allí surgen con tes a fin de sacar del proleabren una luminosa ventana más vida, allí despiertan más tariado hombres eruditos o de ciencia y de fe, son las interés, allí desempeñan una sabios? no, esas institucio-«Universidades Populares», misión más útil; porque los nes son algo más que cenforjadas en el viejo yunque problemas sociales del nue- tros de investigación y estudio de la vieja Europa, a impul- vo mundo que se plantean destinados, como muchas sos de una necesidad histó- ante la actual generación Universidades actuales (que Surge en Francia, la pri- son de reorganización, de una ciencia semejante a la mera Universidad Popular renovación y de iniciación. luz que nos llega de ciertos con grandes dificultades; sus Así, viven hoy en nuestra astros: cuando ya no exisorganizadores, hombres nue- América Latina muchas Uni- ten... Las Universidades Povos de ideología y de espí- versidades Populares que pulares deben mostrarle al ritu, tienen conciencia del desarrollan además de su pueblo la vida misma, basadeber social encomendado obra proficiente de culturi- da en la realidad económica por esa misma época en que zación, una campaña de cri- que la historia determina, y viven, a todos los intelectua- tica al imperialismo. es de- para ello, tienen que prepales; se sienten animados por cir, una campaña anti-impe- rarle, que capacitarle, enseuna obligación constante, no rialista; porque ¿cuál es la ñándole desde el abecedario, por sentimientos de lástima mayor obligación de esas en el Departamento de Proo de sacrificio, y con este máquinas generatrices de analfabetos, hasta los conocriterio y esta orientación, una conciencia popular, sino cimientos más elevados en

blema de más actualidad y lo es el imperialismo «yanqui?»... La instrucción de mos que en las Bases de bien que se lleve a cabo por luta libertad de exposición latinoamericana, sobre todo, expiden «títulos») a enseñar

sidades Populares deben ir hacia la más profunda críde los problemas, y así veellas se establece una absoy discusión a lo que en su los alumnos.

Sólo instituciones como las Universidades Populares, amplias y sin compromisos de ninguna especie que puedan comprometer su carácter clasista, pueden interpretar la necesidad nueva de hacer general la ciencia y el arte, hasta hoy monopolizados por una minoría. Las Universidades Populares son el efecto necesario de esta época que empieza a mostrar ouna nueva ruta a la conciencia humana.

JORGE DEL VALLE MATHEU,

Secretario General de la Universidad Popular «José Ingenieros»

Buenos Aires, 1927.

PERSONALES

Enfermos

gravedad el estado de monial de los contrayensalud del estimable doc- tes. tor don José María So-

Que se mejore pronto son nuestros deseos.

Se encuentra delicado de salud el Dr. don Roberto Fonseca Calvo.

Se encuentra mejor de salud don Enrique Ortiz Rivera.

Viajeros

Regresó de Puntarenas nuestro compañero don Eduardo Montealegre Castro.

Le presentamos nuestro más cordial saludo.

Próxima boda

Se ha fijado para el la Vaca. 26 de noviembre la boda del joven don Felipe Van der Laat con la estimable señorita Marta Segreda C.

Cumpleaños

Celebra hoy la fecha de su natalicio don Edgar Dittel M., competente empleado del Royal Bank of Canadá. Le enviamos nuestro parabién.

Boda Granados-Poveda

Han circulado las siguientes esquelas:

Rafael Poveda Q. y Anita Castro de Poveda tienen el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Marta con el señor don

Carlos Granados Ch.

Rosa Chaves v. de Granados tiene el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Carlos con la seño-

rita Marta Poveda C. Carlos Granados Ch. y Marta Poveda C. se complacen en invitar a Ud. a la ceremonia de su boda, que se efectuará el domingo 30 del corriente a las 7 horas en el Templo de la Dolorosa, agradeciéndole su presencia después de dicho acto en la casa de habitación de la familia Poveda-Castro, frente a las casas del Gobierno, Barrio Plaza González Víquez.

San José, octubre de

Boda efectuada

El lunes 24 en la mañana se efectuó el matrimonio del joven don César Salazar Arguedas con la simpática señorita Aracelí Mayorga. El Pres-

Rizado PERMANENTE. Avicliente'a que hasta el último de este mes queda rebajado el rizado. a & 0.90 el rizo. La Tienda Azul.

bítero Valenciano, Cura Párroco de la Merced, Continúa siendo de bendijo la unión matri-

> Que una interminable dicha y felicidad tengan los nuevos esposos que forman hoy un nuevo hogar, son nuestros deseos.

REUNION DE HOY Hoy, a las siete y media de la noche tendrá efecto el acto de inauguración de la Confederación General de Trabajadores y de la Universidad Popular, situada 150 varas al Norte del Mercado en el Paso de

. Ya han nombrado 4 represe tantes el Gremio de Sastres, recayendo en los señores Miguel Angel Herrera, Cambronero, Salazar y Alfaro.

A nombre de los trabajadores de Limón hablará el Sr. Abel Dobles, y en representación de los de Heredia el Sr. Joaquín Calvo Z. Por los panaderos hará uso de la palabra Luis Ba-, dilla, así como otros representantes de diversos gremios.

A nombre de la Universidad Popular hablará el Sr. Joaquín García

Monge. Existe mucho entusiasmo para celebrar el acto de apertura del local, al que asistirán representantes de otras ciudades del interior, entre los que se espera a los de. Alajuela, Cartago, Pun-

tarenas y Grecia. También hablará un representante de la Confederación Nacional Obrera de Cuba que se encuentra en esta por haber sido deportado de ese país por el gobierno tiránico de Machado.

CELEBRARON REU-NION LOS SASTRES

A las ocho de la noche de ayer se dió comienzo a la reunión del Gremio de Sastres que habíamos anunciado.

Se trató primeramente de las tarifas de jornales que se están confeccionando, aprobándo se la que en definitiva será pedida a los patrones.

También se trató del nombramiento de delegados para que tomasen parte en el acto de la inauguración de la nueva Confederación General de Trabajadores, así como el Consejo Directivo de la Universidad Popular.

Cómo marcha el mundo El hombre necesita algo que aborrecer

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

Quizá la humanidad ex- contra las orgías y los actos dades bestiales casi incon- se atrevía a discutir las perimenta una constante necesidad de alguien a quien emplemar y quemar. Quizá si el diablo no existiera los hom bres lo habrian inventado. En un mundo más perfecto tenuriamos que echar suertes para determinar quién había de ser el brujo o el demagogo, o el hereje o el negro, con el fin de que haya quien sufra por los demás.

El libro de Mr. Summer antes mencionado contiene curiosos detalles, cuyo interés aumenta de cuando en cuando, recurriendo con cierto recato a un latin muy transparente, y muestra que papas, prelados, reyes, jueces, puritanos y toda clase de personas respetables sucumbie-

ron a la misma clase exactamente de perturbación sentimental que actualmente hace tan peligroso, incitante y atractivo para los jóvenes de cabeza iigera de la Europa Occidental y de América el afiliarse al partido comunista. Nada se consideraba suficientemente horrendo para pintar lo que se creía acerca de las brujas y los duendes, y, efectivamente, para la debilidad de la imaginación humana, pocas cosas han sido de efecto más terrible. Los endemoniados ocasionaben toda clase de daños y perjuicios, preparaban huelgas, provocaban turbulencias y insurrecciones en los escasos ratos de ocio que les permitían las orgías de sus sábados y su preparación. Se les azotaba, se les torturaba, se les ahogaba y se les quemaba vivos, y sin embargo, sus bien intencionados perseguidores tenían el concepto de que todo esto era una vana e insuficiente réplica a la bestial crueldad y a les maldades y hechice-

Al considerar lo que se consigna en el libro de Mr. Summer, aparece bastante claro, a todo el que no se halle bajo la consciente necesidad de creer en brujerlas que todas estas oleadas de luquisición y cruelcad cran una especie de acción común, de impulso de la indignición normal de la llumanidad

das disque a los endemonia-

dos briegs se acusaba.

excéntricos y viles que se fraguan en las más escondidas raíces de nuestra naturaleza animal, y también un efecto del miedo a las tretas malignos resentimientos de las gentes inferiores y desdichadas, y una dirección de la fuerza combinada de desaprobación y hostilidad contra toda lierejia, sedición y opiniones adversas a la creencia general.

Pío Baroja: La casa del crimen

Ciges Aparicio: La honra del pueblo

A Hernández Catá: El viaje sin fin

Jose Ma. Salaverría: Jardín cerrado

Manuel Bueno: La dulce mentira

C. de Castro: La inglesa y el trapense

Tomás Borrás: Noche de Alfama "

Juan José Domenchina: El hábito

Valle Inclán: El terno del difunto

L. Santullano: Carrocera, labrador

losé Ma. Matheu: La cadena rota

Eugenio D'Ors: Magin o la previ-

Morales San Martin: El último amor

L. López B.: Sí...no...jQué sé yol

Rafael Lopez de Haro: ¿Eres tú?

R. Coloma: Los hijos de la carroña

J. Toral: Los tres dones del diablo

Carmen de Burgos: La misionera

Pablo Parellada: La mosca dorada

D. Pérez: En el lendel de la vida Ramón del Valle Inclán: Ligazón

. Francés: Una despedida de soltero

Insúa: En el alègre Madrid de 1905

R. María Tenreiro: Dama pobreza

Bmiliano Ramírez Angel: El ex-

Pío Baroja: El horroroso crimen

Marquina: Adán y Eva en el Dancing

Alberto Insúa: La senorita y el

Eugenio Noel: Martín el de la Pau-

la en Alcalá de los Panaderos

Rafael López de Haro: Se ignora

A. Martinez Olmedilla: El aguila

. de Pedro: El estigma de un beso

Cansinos-Assens: La casa de las

Alberto Insúa: Mademoiselle Simo-

Valle Inclán: Ecos de Asmodeo &u.60

Humberto Pérez de la Osa: La Li-

Cristóbal de Castros Clavellina

José Mas: La ofrenda al hijo

obrero o Un «flirt» en la verbena

M. López Roberts: La cofía

tranjero misterioso

de San Antonio

cuál de los des

cuatro esquinas

bertad y Claudio

ne en Madrid

herida

Juan José Lorente: El ultraje

de Peñaranda del Campo

G. Sanchiz: La comedianta china Gutiérrez G.: Shakespeare II

Andrenio: La perfecta casada

Máximo Gorki: Una mujer

Clarin: Avecilla

de Don Juan

de Teotihuacan

sión y la novedad

cebibles; pero fué calificado y castigado como hereje, y con esto se tuvo una excusa para tratar del mismo modo al más caballeroso, puro y honrado de los heterodoxos. Todo hombre malo, endemoniado, cra un hereje; y cuando acontecía que un individuo no coincidía con la alta ortodoxia dominante, era acusado en seguida de estar asociado con la podre-Gilles de Rais sué un loco, dumbre, con toda forma de asesino, culpable de cruel- malignidad. Todo aquel que

Alberto Marín Alcalde: El precio

Antonio Zozaya: Cómo delinquen

Ramón Gómez de la Serna: El hijo

Pedro de Répide: Un suceso vulgar

M. Bacarisse: Las tinieblas floridas

M. Bueno: Una historia de amor

J. Aguilar Catena: Reguero de luz

Rafael López de Haro. Cara a cara

Luis de Val: Dice una mujer.....

M. Ciges Aparicio: El príncipe de

A. Insúa: La casa de los solteros

Diego San José: El niño perdido

Valle Inclán: La rosa de oro.

A. Larrubiera: Ana María.

Fedro Mata: Cuesta abajo

Antonio Zozaya: Miopita

J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson

. Dicenta: Una lección de amores

Sara Insua: La mujer que defendió

Lôpez de Haro: El hombre del

Cristóbal de Castro: La jaula de oro

Alberto Insúa: El galán supersticioso

Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña

Valentin de Pedro: El hijo del Rey

Pedro de Répide: El oro que reluce

J. R. Coloma: Se rifa un marido

C. de Burgos: El «Misericordia»

Francisco Camba: Piedra rodada

J. Grau: El dominio del mundo

López de Haro: Mi amigo el viajero

64 PAGINAS CON ILUSTRACIONES.

30 CENTIMOS EJEMPLAR. - LA MEJOR

COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.-

Teatro Selecto Contemporáneo

A & 1-75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia

go, por Frank Wedekind

John Galsworthy

Andreiev

infantil en tres actos y un prolo-

La vida del hombre, tragedia de

La huelga, drama en tres actos, por

Hacia las estrellas, por Leonidas

cinco actos, por Leonidas Andreiev

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO.

Ramón del Valle Inclán: La hija

Fco. Camba: La garra invisible

Jesús R. Coloma: Los linajes

de la dicha

los vieios

del millonario

Trapisonda

su felicidad

del capitán

embrero gris

ideas teológicas de la generalidad era considerado inmediatamente como un segundo Gilles de Rais bien manifiesto. Mr. Summer, por ejemplo, no tiene duda de que las grandes epidemias de hechicería siguieron a discusiones doctrinales, que la duda religiosa y los coqueteos y alianzas con el demonic estaban en el mismo orden de sucesión que la causa y el efecto.

C. H. Wells

En la Escuela República de Chile

Nota escolar

Se nos ha intormado que el senor Jefe Técni co de Enseñanza don José J. Salas, estuvo en la Escuela «República de Chile», cita en el Barrio «Lujáa» para felicitar muy especialmente a todos los niños del plantel y a todos los maestros sin excepción por la rigurosa disciplina, orden y compostura que reinó en la fiesta escolar dedi. cada a los oficiales marinos de la Corbeta chilena «Gral. Baquedano» cuando se bautizó la escuela con el nombre de la república chilena.

Los maestros han agradecido mucho la deferencia del Jefe de Enseñanza para con ellos y sus niños.

Hoy se reune la Junta Progresista del Barrio México

che en la casa de don Emiliano Castro se reunirá extraordinariamente la Junta Progresista del Barrio México, con el fin de tratar asuntos de mucha importancia para el adelanto del barrio.

A las siete de la no-

Laboremus, Björnstjerne Björnson Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ASIA Y EUROPA

que se apoderó de los ven- un partido anglófilo que en- sencia de nuestros delegados cedores de la guerra mun- tre dos males escogía el dial de 1918, apenas firma- n enor. Una vez desaparecida do el armisticio. Por un Rusia, el partido anglófilo instante se creyeron los desapareció también en todos dueños de Asia. Los dos an iguos rivales, Turquía y Rusia, estaban caídos; Italia, Francia e Inglaterra quedaban en condiciones de ac- ya. Por esto es por lo que la tuar, bien como enemigos, bien como aliados. Semejante suerte no se ofreció nunca a ningura colación.

Inglaterra no se preocupó: Creyo firmemente que el Congreso de Paris se pareceria en todo, incluso en el enorme botin de territorios que iba a obtener, al Congreso de Viena o al de quia Utrecht. Y trató de apoderarse, directa o indirectamen' te, de Persia, Mesopotamia, Arabia, Pa estina, Constantinopla, y de los ricos territorios petroliferos del Asiarusa.

Francia e Italia fueron más modestas, pero también pidieron un hueco en Asia. Francia tomó Siria y se instaló, como las otras potencias, en Constantinopla. Italia, durante los primeros meses de 1919, pensó seriamente en una expedición a Georgia, que en virtud de un accidente se evitó. Y durante cierto tiempo conservó un rencor feroz contra Lloyd George y Clemenceau, que le habían jugado una mala partida arrebatándole Esmirna para dársela a Grecia, debiendo contentarse con hacer decentinela en los estrechos en compañía de las otras potencias. ¿No era eso humillante para los vencedores de Vittorio-Véneto.

¿Qué queda hoy de todas

esas ambiciones? En vez de apoderarse de Asia, las grandes potencias 'han tenido que firmar el Tratado de Lausana, que ha sido la primera gran capitu-· lación, desde hace dos siglos, de Europa ante Asia. Han tenido que devolver Constantinopla y Ermirna a los turcos y dejar' a los revolucionarios chinos violar impunemente todos los Tratados que China había firmado con Europa. Inglaterra ha tenido que renunciar des' de hace algunos meses al protectorado que había conseguido imponer a Persia y reconocer la independencia total del Afghanistán. Francia sólo se sostiene en Siria por concesiones continuas. Que Inglaterra cbre sola o con las otras potencias de la «Entente», en todas partes de Asia, Europa está a la defensiva o retrocede.

Supone todo esto una necesidad a la cual las grandes potencias no podían escapar. La verdad es que la última guerra ha sido una lucha mundial, que la «Entente» ha quedado victoriosa en Europa, pero no en Asia, y no ha vencido en Asia por que el Imperio ruso se ha hundido. Precisamente porque el Imperio ruso se ha d smoronado, Turquía sólo na sido vencida en apariencia y toda Asia está revuelta. Si la «Entente», y especial-"mente Inglaterra, han cometido en Oriente tantos errores es porque no han comprendido esta verdad.

¿En virtud de qué razonamiento extendió la mano Inglaterra en 1915 sobre tantos territorios de Asia? Es éste un razonamiento muy sencillo: Rusia era en Asia el gran rival de Inglaterra; caida Rusia, Inglaterra quedó dueña del terreno. Sólo era preciso presentarse para que toda Asia fuera suya. Pero ese razonamiento, que parecia a todos tan justo, por su simplicidad, era falso. Mientras que en el Norte 'el gigante ruso era el terror y la amenaza de Asia, había en Turquia, en Persia, en

sitios, porque los pueblos de Asia desearon deshacerse también del mal menor, puesto que el mayor no existía potencia inglesa vacila en la India; por lo mismo no ha podido sostenerse en Persia, y ha tenido que reconocer la independencia del Afghanistán después de una guerra sostenida en 1919 y de la que el mundo nada ha sabido. Y por este mismo motivo ha fracasado Inglaterra en Tur-

¿Por qué razones ha podido Kemal Bajá reformar el ejército de Angora, derrotar a los griegos, reconquistar Asia Menor, romper el Tratado de Sévres y llevar a las potencias por dos veces a Lausana? Nunca se repetirá bastante el por qué: había en Asia un ejército del Zar capaz de invadir Turquía, y porque Francia, Inglaterra e Italia no podían enviar a Oriente doscientos mil hombres para sustituir al ejército moscovita. El día en que los ejércitos de los Zares se desbandaban, todas las estipulaciones y todos los planes que las potencias de la «Entente» hicieron sobre Turquía quedaron sin fundamento.

perjudicar con sus intrigas fuerza para hacer la guerra ******

en París para dar Esmirna a los griegos! El acto no era amistoso ni leal; pero sin la perfidia de Lloyd George, Italia se hubiera encontrado después de 1919 en Asia Menor en el lugar de los griegos y en condiciones más desfavorables aún que los griegos, bien porque estaba cansada por la larga guerra anterior, bien porque hubiera tenido que combatir en Asia Menor no sólo contra los turcos, sino contra los griegos también.

Es inútil cerrar los ojos para forjarnos ilusiones aún ante tantos hechos que indican claramente el debilitamiento de la potencia europea, y sobre todo de la potencia inglesa, en Asia. Con el peligro ruso, el último fundamento moral del prestigio inglés en Asia ha de aparecido; sólo cons rva la fuerza, y una fuerza muy reducida, pues quedan porque en 1919 y en 1920 no en Europa pocos soldados y poco dinero para expediciones lejanas. ¿Quién puede alimentar la ilusión de que con débiles fuerzas se puede tener someticos mucho tiempo a países tan vastos y de poblaciones tan numerosas, en las cuales el espíritu de la revuelta anida?

En el otoño de 1922, cuando los griegos tuvieron que abandonar Asia Menor, pareció en algún momento que Inglaterra pensaba declarar Qué servicio nos ha hecho la guerra a Turquía. Y no sé Lloyd George queriéndonos si Inglaterra habría tenido

Se recordará el vértigo Afghanistán y en la India cuando se aprovechó la au- a Turquía y para vencerla pero si la hubiera tenido, 10s que deseaban la guerra habrian llevado la razón desde el punto de vista de Inglaterra. Más tarde veremos cemo aquel día del otoño de 1922 en que ella reconoció la victoria de Kemal sobre los griegos, Inglaterra comprometió todo su imperio asiatico.

> Lo que sucede y lo que sucederá fué y será el efecto de ese primer acto. Hay en Inglaterra un importante partido que quiere el abandono de Mesopotamia. Ese partido tiene razon hoy, como tenía razon en 1922 aquel otro* que deseaba la guerra contra Turquia Por no haber hecho la guerra en 1922, Inglaterra no podrá permanecer largo tiempo en Mesopotamia y se debilitará cada vez más en Palestina, en Egipto y en la India. Y con el prestigio inglés se debilitará el prestigio europeo, porque inglaterra y Rusia han sido durante el siglo XIX los portaestandartes de la influencia occidental en Oriente. De esos dos portaestandartes, uno ha caido; el otro vacila, y no hay ningún país en Europa que pueda reemplazarlos. Incluso Francia, que tiene una grande experiencia colonial, ha tropezado en Siria con mil hostilidades inesperadas. Es esto un signo de los tiempos, y uno de los más elocuentes.

> > GUILLERMO FERRERO.

Et principe Carol agita ambiente politico de Rumania

Bucarest, 25.-El Go- aspiraciones de Carol.

didas enérgicas para im- trono de Rumania. pedir cualquier trote revolucionario. La Princesa Elena, madre de gran espectación entre Michael ha desistido de la población de la clase efectuar su viaje a Italia, obrera y media, y le a fin de esperar el granjeó de las simpadesenvolvimiento de los tías populares. actuales acontecimien-

su actitud frente a las ción.

bierno de Rumania ha Como se sabe Carol ordenado la ocupación renunció al trono por militar de todos los contraer matrimonio con edificios públicos, por- una mujer que no era que se teme un levan- de estiroe real, lo que tamiento armado. Cuan- motivó la recriminación do se celebraba el na- de la Casa Real, y en talicio de Michael. el definitiva su expulsión actual Rey, fue descu- de la familia, obliganbierto el complot fra- dose a renunciar a la guado por Carol el an- Corona. En aquel motiguo heredero al trono mento Carol abandonó que persiste en poseer- el trono por una mujer, lo, a pesar de haber pero andando el tiempo hecho la renuncia del dejó también a la mujer que motivara tan sin-Bratiano el Primer gu'ar determinación, y Ministro ha tomado me- ha vue to a aspirar al

Ese gesto produjo una

La situación actual es Existe gran agitación, muy difícil precisamente política y el Primer Mi- por esa popularidad del nistro consultará al Par- ex-heredero al trono, por lamento el próximo jue- lo que es muy probable ves para que declaren que estalle la Revolu-

Quiere Ud. construir? El Aserradero y Depósito de Maderas

"La California"

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTO-RES, harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana,

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENA-ME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmerte a Limón los Viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limon, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirle

> M. M. MARSH Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

Anunciarse en LA PRENSA es vender

Llegaron a Viena los monos de Voronoff

Viena, 25.-En el día de ayer llegaron a Viena once monos procedentes de Niza, que iban consignados al Dr. Voronoff. Los monos viajaban en primera clase acompañados de un solo cuidandero.

Cuando los monos iban en el ferrocarril parecían estar muy satisfechos disfrutando de las delicias de un viaje en un tren lujosísimo, pero al llegar a Viena fueron trasladados a la clínica del Dr. Voronoff, donde habían de sufrir la dolorosa operación de la extracción de las glándulas para restaurar la juventud a varios austriacos octogenarios.

LAS MEJORES NOVELAS EL LA LIBRERIA FALCO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Los cantonenses luchan enérgicamente a pesar de la defensa brutal de los pordistas

Hong Kong., 25.-Los nordistas chinos se preparan para llevar a cabo una enérgica y brutal acometida contra las tropas cantonenses.

*Los nacionalistas de Cantón están luchando enérgicamente por aumentar su radio de acción.

Primo de Rivera habla sobre la guerra moderna

Madrid, 25.-El General Primo de Rivera, dictador de España, pronunció un discurso que ha motivado muy diversos comentarios, al asistir al concurso de tiro de piclión que se celebraba.

En su discurso dijo que la guerra del porvenir no será entre ejércitos sino entre pueblos. Muchos periódicos comen tan el discurso asegurando que lo manifestado por él, ya antes lo había predicho Poincaré en un célebre discurso que motivó el comentario de todos los periódicos del mundo.

Tipos de cambio

New York	400 112 %
Londres	
Paris	79 112
España	346
Italia	
Suiza	387
Bélgica	280
Berlin	400 112
Amsterdan	0.40 1/4
Marcos	0.24 o. am.

Tunney multimillonario

Nueva York, 25.- El campeón mundial de boxeo ha hecho interesantes declaraciones en una entrevista que le hizo un periodista de ésta. Dice Gene Tunney que después de cuatro años que dedicará a la lucha boxística, se retirará del ring, esperando tener para esa fecha una gran fortuna, tornándose en un multimillonario.

Se reunirá la Comisión

Preparatoria del Desarme

Ginebra, 25.-La Liga de las Naciones ha anunciado por medio de un comunicado oficial que el 30 de noviembre será la próxima reunión de la Comisión Preparatoria del Desarme.

Se estudiará asimismo el problema de la «seguridad», aunque no se tiene seguridad en el éxito de esas gestiones, porque todos los países sólo pretenden aumentar sus armamentos.

Hogar de gala

El hogar de don Jorge Mü'ler y su señora esposa doña Armenia Peña de Müller, se encuentra de plácemes con el nacimiento de una robusta ninita que ha venido a llenar la felicidad a sus papás.

interior de la kepublica

De Heredia

PERSONALES

Va un tanto mejor de salud doña María Luisa de Chaverri.

Nos alegramos.

-El caballero don Julio Sánchez Lépiz se encuentra un tanto delicado de salud. Que restablezca.

-Den Francisco Gutiérrez Sáenz continúa delicado de salud, ojalá que mejore pronto.

-El Corresponsal de de este diario ha estado delicado de salud. Va mejor.

COSAS QUE CHO- des prácticas en el Na-CAN

pos de polizontes en las Víquez, que el nombre esquinas. Pues abandos del acaudalado agriculnan sus líneas para dedicarse a comentarios lera Oreamuno a fin de políticos; olvidan que que en la papeleta a es prohibida la perma- diputados aparezca de nencia de menores en primero. Esta hermosa los establecimientos y actitud de los cletistas los grupos de «socas es digna de aplauso por azules» en las cantinas, tratarse de el nombre ta de Construcción de

horas en los «poyos», tores del progreso de ra Párroco Pbro. don de los parques, de va- Heredia. rics «colegiales» y ... en posiciones inmorales.

y sin rasparse la nuca.

-Los colegiales que heche. quieren atropellar a los transeuntes por su «bufo ergullo y ... cerebro luminoso».

-Que no se sabe todavía de un semanario

Lucha que anunciaron en La Prensa

-Que en mi próxima le diremos a la honorable Corporación Municipal una enorme queja sobre ciertas actitudes canallescas que unos empleados de la Planta cometen para con algunos abonados honrados y no están prestos a mantener la luz de arco en completa oscuridad, pues han presentado pro-

testas en la Cámara v

NOTAS POLITICAS

van a la canasta.

Ahora sí se van notando algunas actividacionalismo, es el caso que el partido pedirá a Ver a cada rato gru- su Jefe el Lic. González tor don Juan María So-

sus huestes y también -Las muchachas pe- piensa poner su papeleta lonas que van al cine a diputados elementos de cuyo triunfo sea un

> Se habla de Lic. don Ernesto González Flores, Dr. don Oscar J. Fuentes y el Profesor don Carlos Lizano.

de unos obreros La Provincia de Heredia

un gran beneficio, porque todos gozan de capacidades.

Hasta mi próxima.

R. LEPIZ M.

Orotina

La plaza de esta localidad se encuentra em' bellecida por gran número de arbolitos que se han sembrado alrededor.

Esta mejora es debido al esfuerzo de los niños de la Escuela que con sus maestros se han preocupado por sembrarlos.

EL TEMPLO

Al templo se le ha can biado el pavimento por ladrillo de mosaico. Este trabajo fue contratado con la Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos de San José, quien ejecutó el trabajo a satisfacción de la Jun--Las parejas, a todas de uno de los benefac- acuerdo con el señor Cu-Antonio Bermúdez, y por -El Carlismo levanta los estuerzos de don Celso Vargas, uno de los miembros más activos de la Junta.

> Por medio de su apre ciable diario me permito llamar la atención a quien corresponda, respecto a la venta de especies fiscales, como es' Siempre que por la tampillas, etc. se hace en los establecimientos

logren salir estos ele- comerciales de esta pomentos electos, es pues, blación, a fin de que el precio no sea alterado en un 50 por ciento de su legitimo valor, por cuyo proceder el públicono está muy contento.

EL JEFE POLITICO

El vecindario está satisfecho con la actua- lajes, como engoltándose rezca del viajero, allí ción del nuevo Jese Político, que a decir verdad es garantía de todos.

EL MUNICIPIO

El Municipio de este zas y de nostalgias!... cantón nombró Tesorero al señor don Pablo Laurent y Contador al señor don Ramón Jimé. nez, a quien se felicita por sus nombramientos.

SOCIALES

Próximamente contraerá matrimonio el joven don Rafael Angel Altamirano con la muy estimable señorita Elba Vargas Arguedas. Desde ahora les auguramos muchas felicidades.

-A fines de agosto próximo pasado contrajeron matrimonio los jóvenes Carlos Vargas Arguedas y Florita Cantillo. La boda fué apadrinada por importantes personas de la localidad, habiendo resultado muy concurrida por numerosas amistades. Vayan para los nuevos esposos nuestras congratulaciones sinceras.

Corresponsal

fábrica de hielo, Cer. 8 peza, y agua gaseosa 🖺 Ginger grande, pequeña

Traube

2lqua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale O TODOGO DE DOGO DO DOGO DO

establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Aserradero y Depósito de Maderas EL LABERINTO

OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS

Depósito permanente de puertas y ventanas Cuando Ud. necesite maderas, LLAME AL TELÉFONO Nº. 937 Y SIRÁ ATENLIDO CON PRONTITUD

MARIANO STRUCK

 \odot

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUIOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

la manera de sentarse

La manera de sentarse es más importante de lo que generalmente se cree. Es un ramo de, higiene que, al ser descuidado, produce individuos dispépticos.

Una postura abandonada al sentarse coloca el estómago fuera de su posición natural; después de algún tiempo este desquiciamiento se convierte en crónico; entonces los alimentos no encuentran expedito su camino natural y todo el sistema se priva de una parte de las substancias nutritivas necesarias pa' ra la sangre y para reponer los tejidos; además lo mal digerido se convierte ptomainas y otras substancias venenosas que a la larga contaminan el cuerpo.

Para sentarse correcta' mente se necesita que el alto v el ancho del asiento y de la mesa o del pupitre en que se escribe estén perfecta mente calculados y ajus' tados a la estatura de la persona.

El alto de la silla en que se siente uno para escribir debe ser exacta' mente de una cuarta par' te de la estatura midiendo desde el suelo Por ejemplo, si tiene un metro cincuenta centímetros de estatura, la silla debe de tener 37 centímetros y medio de alto. La me' sa o el pupitre debe ser dos tercios más alto que la silla; teniendo és' ta por ejemplo 63 centímetros de alto, el pupitre debe tener 60 centímetros de altura

Ricardo Palcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libres a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



HORA GRIS!

Para mi amigo Hermenegildo Zamora

oblicuos destellos mortecinos dejaba caer sobre los mustios collados como ósculos de triste-

Aouella tarde la recuerdo. Estaba en compañía de ella, sobre un triste? ¿Qué puede con pedruzco enorme y manchoso, costras de líquenes blanquiscos adornaban el tosco pedrón lanoso, en donde los dos contemplábamos esfumarse el paisaje bello y pintoresco en el horizon- saje viviente de aquel te moribundo...!

silencio, hora gris en donde se hermanan la luz con la sombra, y se confunden en el manto tenebroso de la noche callada, las almas! En esa hora santa en que se identifican los pesares y les goces de los hombres en lucha y en fatiga afanosa de la vidal...

Instantes sublimes del vivir esos son, cuando en la agreste planicie de la esperanza, vemos hundirse el astro mitológico del recuerdo con sus últimos tintes de olvido... Y al partir el peregrino planeta, se fué con él mi Dulcinea, la musa virgen, blanca y alegre que se llamó Efímera Dicha!

Hoy el pedruzco está

Ocultábase el astro hierba como queriéndolo rey tras de múltiples ce- ocultar a la vista picaen un piélago de sangre... estará la roca sola y roja era su faz y sus desnuda al borde del camino... ella, testigo de una historia mundana, nunca ha revelado indiscreta la aventura amorosa de que sué considentel

· ¿Y hoy qué queda de aquella aventura grata y tarnos el mutismo de esa roca? Mucho. Tantas cosas bellas de ínti-

mo misterio!...

La mensajera del pasado, la genial Remembranza ros trae el paiidilio hermoso, de aque-En aquella hora de lla romántica, de aquella tarde somnolienta y de aquel abrupto pedruzco amigo que nos prestó albergue; y en ese encantador cuadro sugestivo y elocuente, resalta con relieves caprichosos y toscanos la esbelta he-

> ¿Quién pudiera retornar a los tiempos que fueron? sólo el pensamiento, que guardado! en una ánfora de luz,... brilla más con el tiempo y la distancial... ¿y eterna sólo la hora gris, la compañera enlutada que vive en nuestro fuero interno de amarguras y de tristezas!...

roina del pasado!...

V. M. Valverde O.

solo, lo ha invadido la Sarchí de Grecia, 1927.

***** LA ESPANOLA

PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO

Calle Alfredo Volio Sur. Frente a la Pacific Lumber Co.

Ventas por mayor y al menudeo

SUCURSAL: Lado Sur del Cometa

Tengo forros especiales, hago toda clase de compostura garantizada.

Ap. 1094. Tel. 1132 CASTO RODRIGUEZ

LA MEJOR FABRICA DE REFRESCOS

AGUA MINERAL SUPERIOR de las fuetes de la Selva Negra de Bad Durrheim, Alemania. Es la que recomiendan las eminencias médicas para curar los desórdenes digestivos. Pruébela y se convencerá que es infalible.

JUAN LUIS CAMPOS

Tel. 190 - SAN JOSE, C. R. - Ap. 935 ****

Si anuncia en LA PRENSA, el éxito de su negocio está asegurado

Política costarricense

La dictadura de Tinoco y la sucesión presidencial

Costa Rica gozaba de paz, que la revolución lo minaba don Julio Acosta García y nistro de la Guerra don Fegolpe de Estado derrocando al Presidente Constitucional Flores, por consiguiente el régimen constitucional fué interrumpido al golpe fatal del usurpador que se adueñó de la Presidencia, poniendo al país en zozobra y tambaleantes las instituciones. gidos de la tiranía, un grupo Entro Costa Rica a una era desgraciada, de descrédito en y material.

El Presidente caído se refugió en la Legación de los Estados Unidos y el traidor día a capa y espada. organizó su pseudo gobierno, que fué flor de un dia.

González Flores que tuvo el quien cayó bajo el plomo de acierto de no renunciar la un certero proyectil que al-Presidencia, salía para los guien le disparó en una es-Estados Unidos con su cre- quina de la ciudad, cuando mayoría de votos, y no por dencial de Presidente legal pasaba rumbo a la Casa lo de Alajuela y Heredia, de la República de Costa Presidencial a conversar con como dicen los derrotados Unidos y se radicó en Nueva término a Washington donde fué recibido por el Presidente Mr. Wilson y el Secretario de Estado Mr. Lan-" sing.

y exponiéndoles los hechos escandalosos del usurpador Tinoco v trabajando en el ánimo de aquellos estadistas para que no reconocieran al tronizado en Costa Rica.

reconoció a Tinoce, no obstante las gestiones diplomáticas que puso en juego el historiador don Ricardo Fernefastos y de ingrata recor- González Flores. dación.

Costa Rica se agravó, la situación de los hermanos * Tinoco se hizo insostenible, máxime cuando la revolución reinvidicadora estalló en el Sapoá acaudillada por don titucional. Julio Acosta García.

do que no era reconocido y lieron a la arena política,

el gobierno constitucional del y que la opinión pública no el Dr. don José María Soto Licdo. don Alfredo González lo quería, lo rechazaba, de- Alfaro, don Julio Acosta fué Flores desarrollaba su polí- sesperados, especialmente el el ídolo del pueblo costarritica de progreso y concor- Ministro de la Guerra, Joa- cense, su limpia historia dia. Era el año de 1917, el quin Tinoco, mala voluntad política, y el hecho de haber mes de Enero transcurría que se hizo patente desde sido él, el caudillo de la con sus poéticos días, cuan- que cayó asesinado el patrio- revolución constitucionalista do una mañana fatidica para ta don Rogelio Fernández del Sapoá le atrajo un sinciones democráticas, el mi- nos Aires, se dieron a la electo Presidente de la Retarea de hacer las tiranías pública, por la inmensa derico A. Tinoco, dió un más espantosas, sin nombre mayoría de los costarricense. que se hayan visto en la historia centroamericana, lle- señor Acosta se hizo cargo Licdo, don Alfredo González nando de luto los hogares, de la Presidencia de la Rey dejando una pléyade de viudas y huérfanos que recuerdan con horror aquellos salvo uno que otro tinoquisdias terribles de los años ta empedernido que despresti-1918 y 1919.

En los momentos más álde estudiantes y escolares con sus profesores y maestras el exterior y de ruina moral le prendieron fuego al diario matutino «La Información» que era el órgano asalariado de los tiranos que los defen-

La tragedia culminó con el asesinato del Ministro de la Pocus gías después el Lcdo. Guerra don José J. Tinoco, pues ya tenian preparado sostenerse más, su situación era crítica.

La muerte del Gral. Tinoco progreso. aceleró más rápidamente el Conferenciando con ellos viaje de don Pelico, el cual llamó al General don Juan Bautista Quirós, quien no pudo gobernar, porque ni el pueblo lo aceptaba por ser dencia, el Licdo. don Cleto continuación del régimen tinuevo régimen de facto que noquista y no lo reconocía por desgracia se había en- el Departamento de Estado Ortiz se disputan el alto norteamericano, en esta situa. honor de ser Presidente. El gobierno americano, no ción el General Quirós re- ¿Cuál será el Presidente de signó la Presidencia de la estos dos señores? Eso es República en la ilustre per- hipotético, es problemático, sonalidad del Licdo. don en febrero sabemos cuál es Francisco Aguilar Barquero, el elegido del pueblo. nández Guardia quien mar- líder de la legalidad y tercer chó a Washington en misión designado a la Presidencia ca goza de paz y progreso especial, enviado por el pseu- de la República en el régi- bajo la administración del do gobierno de los 30 meses men constitucional del Lcdo. preclaro Pte. D. Ricardo Ji-

La situación política de gobernó con acierto como electoral. Presidente provisional, le tocó en suerte hacer las elecciones para darle a la República su legitimo Presidente y restablecer el régimen cons-

Las elecciones se llevaron El gobierno de Tinoco vien- a cabo, dos candidatos sa-

El 8 de mayo de 1920, el pública con el benéplacito general del país entero, giados y solos habían quedado rodeando al Dr. Soto. El gobierno de don Julio Acosta fué de reconciliación, de paz, y de orden, la legalidad fué implantada y su gobierno se desarrolló en el mayor orden y tranquilidad, se impulsó el progreso y todo lo bueno, reconstruyó la hacienda pública que quedó hecha girones por los buitres del tinoquismo.

Terminando el período de mando del señor Acosta, el pueblo costarricense por gran Rica, llegó a los Estados su hermano don Federico, echandistas, eligió Presidente de la República al Licdo. York, dirigiéndose en primer el viaje para Europa, porque don Ricordo Jiménez quién tenian que irse, no podian felizmente rige los destinos patrios, haciendo un gobierno modelo, de orden, paz y

Actualmente se verifica la campaña política para hacer la renovación de los Poderes Públicos en mayo de 1928. Dos candidatos a la Presi-González Víquez y del Licdo. den Carlos María Jiménez

Mientras tanto la Repúbliménez quien es imparcial, El Licdo. Aguilar Barquero neutral en el actual debate

JOSÉ ANGEL LAGOS U.

Para Resfriados, Grippe o Influenza v como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.



DELCORE & Co.

SASTRERIA DE JUAN BAUTISTA VENEGAS * PASAIE AMERLING *

Recomendamos a nuestros lectores encarquen la confección de sus trajes al amigo señor Venegas

Movimiento de vapores

Ayer a las 11 y 30 hs. zarpó para San Francisco Cal. vía Cristóbal, el vapor norteamericano Limón de 3039 toneladas. Capitán E Petersen, tripulantes 43 y despachado por U. F. Co., sin pasajeros. Carga 23143 racimos de bananos.

Hoy a las 6 hs. fondeó el vapor alemán «ADALIA» de 1886 toneladas, procedente de Hamburgo vía Escalas y Cristóbal. Capitán C. Gobber tripu antes 38, consignado a Victor Fabian, carga 1400 bultos con 95835 kilos. Correo 153 sacos, 1 paquetes. Pasajeros de La Guaira: Laura Alfaro, Romero Alfaro, Alcibiades Alfaro, Erasmo Alfaro, Mirta Alfaro, Cristóbal: Hans Riebesell, Adrienne Rie-

Hoy a las 5-30 hs. zarpó para Cristóbal el vapor City of Panamá de 1384 toneladas, 83 tripulantes. Capitán C. J. Hollaud y despachado por Felipe J. Alvarado y Cía. Sin pasajeros ni correo. Carga 133 sacos concha perla con 9178 kilos, 5 cilindros vacíos con 320 kilos para Hamburgo, 18 pacas cueros secos con 1040 kilos para Barce-

Ayer a las 18 horas zarpó para Vancouver el vapor inglés Highgate de 2134 tons., 26 tripulantes. Capitán J. A. Stubbs y despachado por Felipe J. Alvarado y Cía. Sin pasajeros, ni carga ni correo.

Al pedir géneros de EL LABERINTO, que lleven el distintivo que consiste en una orilla azul, blanco y rojo

EXIJA

Economía, duración y firmeza en los colores DE VENTA ENSAN JOSÉ

Cecilio Nieto Alberto J. Zamora Etanislao Garrón Barzuna Hnos. Enrique Vargas Máximo Morales Nicolás Murillo

César Arguedas Robert Hnos. Calixto Madrigal José Longhi José Carreras Jaime Vargas Tobias Vargas

Salomón Alcázar Miguel Carranza Domingo Vargas José Esquivel Miguel Ayales Gabriel Vargas Selim A. Scheker Antonio Herrero Gustavo Carvajal José Simón

RICO UINO DE POSTRE RECONSTITU YEATE "ITOLIANO_ ELABORADO CON UIND DE MARSALA ANEJO, YEMAS DE MUCHOS DEL DIR Y MZUCAR) la República y sus institu- Guell y compañeros en Bue- número de simpatías, y fué LA.BONOMELLIEC: MILAND (ITALIA)

DISTRIBUIDORES

besell. Pasajeros en tránsito 1.

lona.

Reunión de los vecinos del Barrio México

Galanten ente fué ofrecido Teatro Tovac por don Tobías A. Vargas C. para que la Junta Progresista del Barrio México celebre el domingo, 6 de Noviembre, a las 2 de la tarde, una reunión de vecinos para tratar asuntos relacionados con el adelanto de ese barrio.

PARA OBRAS BUE-NAS, EN LA DIREC-CION DE LA PRENSA

Servicio Radiográfico de LA PRENSA

NOTICIAS DE MEXICO

LLEGADA DEL EMBAJA-DOR DE LOS EE UU. A LA CAPITAL MEJICANA

Méjico, 25.-Anoche llegó Gobierno de Méjico. Nume- sin permiso. rosa concurrencia de sus connacionales estuvo a salu- SESION PRELIMINAR DE darlo.

El Embajador mejicano en Washington opino hoy aqui, acerca de Mr. Morrow como sigue: «Estoy altamente satisfecho de la designación en el arribo de Mr. Morrow a Méjico». «Espero ser factor de gran valía para la mayor cordialidad de las relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos mejicanos y los Estados Unidos norteamericanos, y pronto arreglo de las dificultades existentes entre ambos países limítrofes».

SE HA ORDENADO TER-MINANTEMENTE UNA MAYOR VIGILANCIA DE TODAS LAS VIAS FERREAS

Méjico, 25.-Hánse dado órdenes estrictas y terminantes instrucciones a los Jefes militares para que redoblen la vigilancia en rrumpan.

INSTRUCCIONES PARA CASTIGAR ALOS TRANS-

PERMISO SE DEDICAN A PESCAR EN AGUAS NACIONALES

Méjico, 25. - La Procuraa esta capital el nuevo Em- duria General de la Repúbajador de los Estados Unidos blica lia girado instrucciones Mr. Dwilight Wnitney Mo- para castigar a los transrrow acompañado de su gresores que como tribulanesposa e hija. Recibiólo en tes de barcos quebrantan las la estación del Ferrocarril disposiciones que prohiben el Jefe del protocolo dándole la pesca en aguas nacionala bienvenida en nombre del les y por lo tanto proceden

> LA CONFEDERACION SINDICALISTA -

México, 26 - Aver efectu6se en la ciudad de Puebla una sesión preliminar de la convención para reorganizar la confederación sindicalista de aquella ciudad que representa más de 40.000 obreros.

TERMINACION DEL GRAN CAMINO NACIONAL DE LA CAPITAL A ACAPUL

México, 26. - Se abrirá oficialmente el tráfico el dia 10 de noviembre próximo. Se preparan grandes fiestas con motivo de la terminación del gran camino que conduce de esta capital al puerto de Acapulco.

SE ORDENA EL DRAGA-DO DE UNA BARRA

México, 26. - La Secretaria todas las vías férreas proce- de Comunicaciones acaba de diendo enérgicamente contra ordenar, a procederse desde quienes destruyán las o inte- hoy, a efectuar el dragado de la barra Frontera-Tabasco, dejando un canal artificial en el puerto, que tendrá una latitud de cincuenta metros, GRESORES QUE SIN y sesentiséis de profundidad.

Solamante cuando se viaja sobre llantas BALLOON



INDIA

se nota la diferencia que existe entre ésta marca y las muchas otras conocidas

Equipe su automóvil con

BALLOON «INDIA».

ES POR SU BIENI

KOBERG & CIA.

IMPORTADORES

SAN JOSÉ

NUEVA SERIE PARA INTRODUCIR EL ULTIMO MODELO DE LA MAQUINA DE COSER'NEW HOME

Garantizada per la fábrica, per cuarenta años de servicio satistactorio, la emos al alcance de todas las personas que puedan pagar con el trabato d prina el valor de las amortizaciones.

Exia serie será de solo 70 socios que colizarán \$ 4.00 semanales cada uno.

socio que de e de pagar tres cuolas consecutivas, perdará sa derecho al

Las acciones son trasteribles previo aviso. Bespués del pago de la 16º amortización los socios pueden retirar la máquina, stempre Los recibes se pagarán en "LA MARINA" o a nuestro cobrador, según canventencia. Dedique unos pocos minutos a visitarnos y le demostraremos las vantajas

de esta máquina de cosar VD. PUEDE OBTENERLA SOLO CON CUATRO COLONES - 70 socios - 35 sorteos - Solamente una serie -

AVENIDA CENTRAL - FRENTE AL MERCADO

MIÉRCOLES 26 DE OCTUBRE GRAN COMPAÑIA DE OPERETAS LEA CANDINI HOY a las 7-30 p. m. HOY

A PETICION Y POR ULTIMA VEZ Exito inmenso! Triunfo clamoroso!

HOY A LAS 7 P.M.

UNA NOCHE DE TERROR

Definitivamente por última

por el perro RIN-TIN-TIN

La bellísima opereta en 3 actos

Gran éxito de María Tabassi y Leo Micheluzzi - ENTRADA \$ 2.00

Prepárese para el beneficio de la eximia soprano MARIA TABASSI

en esta semana

A petición y por última vez se dará esta noche en el Moderno la bellísima opereta «La Mazurca Azul» gran éxito de la Tabassi y Micheluzzi



La obra que mayor éxito ha obtenido en esta temporada de operetas de la Compañía Candini, ha sido la bellisima opereta en 3 actos de Franz Lehar que se titula LA MAZURCA AZUL, por dos veces ha llevado a escena y no sólo se ha agotado en su totalidad las localidades, sino que los aplausos han sido enormes y ruidosos.

Los héroes de LA MAZURCA AZUL son, la eminente sorprano María Tabassi y el notable tenor Leo Micheluzzi que cantan admirablemente sus partes y obtienen con ello éxitos inenarrables.

Multitud de familias han solicitado una nueva representación de LA MAZURCA AZUL y esta noche la empresa ha dispuesto llevarla nuevamente a escena pero por última vez, pocos días para finalizar la temporada hay que estrenar unas cuantas obras que aún no se han puesto en programa.

De manera que esta noche por última vez podremos ver LA MAZURCA AZUL y nosotros recomendamos a nuestros lectores no desperdiciar la oportunidad de asistir al Moderno esta noche con la seguridad que pasarán un rato encantador

y delicioso.

Para un día de esta semana se anuncia el beneficio de la notable soprano María Tabassi con un programa formidable y sugestivo, noche de gala en la cual rediremos a la eximia cantante el homenaje de que es acreedora.

LOS REFRESCOS DE LA GAVIOTA

tienen abundante gas y excelentes esencias Pronto llegará una PASTEURIZADORA PARA LOS REFRESCOS

Pidalos a RICHMOND HNOS. 7º. Ave. Oeste entre calles 8º. y 10º.

UNICA EXHIBICION

JUEVES 27 DE OCTUBRE A LAS 8-30 P. M.

TEATROS AMÉRICA Y VARI

La auténtica y más completa película, la primera llegada a Costa Rica, de la sensacional pelea del siglo entre

Todos los detalles del match, el famoso sétimo round, los fouls de que se culpa a Dempsey

Palabras que no deben olvidarse

La reputación de los deniás debe interesarnos tanto como la propia; porque si dejamos, por nuestras palabras o nues' tra actitud, comprender la poca consideración que nos merecen el honor del prójimo, corremos el riesgo inminente de que aquél haga lo propio con nosotros.

-Si observáis quienes son los que nunca pueden alabar, que condenan siempre, que no están contentos con nadie, ve' no son gratos a nadie.

Y los que a nadie son gratos raramente llegan a alcanzar la fortuna, por a que nos referimos. que si ésta sonrie a los benévolos y a los audaces, huye de los que no saben captarla por la valentía de sus aspiraciones unida a la urbanidad de sus modales.

-La urbanidad se compone de complacen' cia, indulgencia y corte sía. La forman todas las cualidades que facilitan el comercio entre las sev. gentes.

constituyen el encanto de gran lucha. la existencia.

Es el arte de no contra riar, de despertar la sim' patía de los demás y de cultivarla en sí mismo.

La urbanidad adopta mil formas optimistas y gratas.

El hijo no tiene más que una manera de reconocer dignamente los beneficios de sus padres y de pagarles lo que les debe y es: perfeccionarse en la fe, si no lo está; en la moral si tiene malas costumbres; en la liberalidad si es avaro; en la ciencia si es ignorante.

BUDHA

Estimable enferma

La señorita Claudia Montagné se encuentra enferma desde hace algunos días.

Que se mejore pronto son nuestros deseos.

Lo más grandioso ha llegado a Costa Rica: La pelea del siglo entre Dempsey y Tunney en la pantalla

Nuestro público está de p'ácemes. Mañana por la noche tendrá la oportunidad, por primera y única vez en Costa Rica de admirar la auténtica y más completa película de la sensacional pelea del siglo entre Jack Demp' sey y Gene Tunney.

La Empresa de los teatros América y Variedades haciendo un gran' réis que son aquellos que de esfuerzo ha logrado exhibir mañana por la noche en la pantalla de esos teatros la película

> Es algo grandioso, se ven en ellas hasta los menores detalles de la sensacional pelea que conmovió al mundo entero. El famoso séptimo round está muy bien descrito, lo mismo que las discusiones de Tunney alegando al juez por los fouls que dijo haberle propinado Demp-

Es esta la primera pe No es una de esas vir- lícula de tal naturaleza tudes relevantes que cau' llegada a Costa Rica. san admiración; pero sí Tres grandes partes en una serie armoniosa de las que se dá cuenta de actos agradables que todos los detalles de la

Programa

del concierto que se dió el 28 del mes próximo pasado y que se repetirá a solicitud de varios aficionados hoy en el Parque Central a las veinte horas.

1-Marcha Heróica, Saint Saëns.

2-Aires Rusos, (estre no), Glinka.

Minueto, Bocche-

3- Parada Militar, pieza característica Massenet.

4-Sigifredo, Idilio, Wagner.

5-Obertura Hungara, Fonseca.

San José 26 Oct. de 1927.

El Director General I. LOOTS

TEATRO VARIEDADES MIERCOLES 26 DE OCTUBRE

A LAS 6-45 P.M. La grandiosa cinta

A LAS 8-30 P. M. La emocionante película

El Fantasma del Molino Rojo

MAÑANA JUEVES: La lucha del siglo. La pelea

con todos sus detalles.

MIERCOLES 26 DE OCTUBRE

Solamente a las 7-p. m. Grandioso final de la

monumental cinta

SABADO:

Debut de la Compañía Española

FUMAR UN CIGARRILLO

DUQUESA

es el santo y seña del fumador de buen gusto

LIBRERIA FALCO

Libros escogidos a \$3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Acade El molino de viento, Eugenio D Ors mia Francesa:

Diario Intimo, 1878-1886 Carmen Sylva Reflejos en la senda obscura Figuras y cosas que pasaron Pascuala Ivanovith Flores de astío

Obras de R. GOMEZ DE LA SERNA El chalet de las rosas, nove'a El circo (humorística ilust:ada) La malicia de las acacias, novelas Cinelanaia, novela grande El novelista, novela grande Gollerias, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina)

La malcasada, novela La mujer fantástica, novela Nueva cocina práctica, ilustrada Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN La marquesa Rosalinda, teatro Luces de Bohemia, teatro Los cuernos de D. Friolera, teatro

LIBROS ESCOGIDOS

El peligro ganqui, Luis Araquist in El arca de Noé, Luis Araquistain Héroes, novela, Joaquín Dicenta h. Tapices viejos, teatro, E. Marquina El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina

La moza del castañar, novela, por Alfonso Camin La emoción del camino, por M. de

las Cuevas García La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero

Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá La guerra a través de un alma,

por Gabriel Alomar Verba, prólogo de Azorin, por Ga-

briel Alomar La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza El pasajero, pasta, por Cristóbal

Suárez de Figueroa Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel

La traviesa camarera del amor. cuentos galantes, por Mura Beso de oro, novs. por E. Marquina En torno del fascismo italiano,

por Francisco Cambó El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Fuge-

nio Bonnemere Un idilio, novela, pasta, F. Copée

El primo Bosilio, nuvela, 2 tous 18, por Eca de Queiroz

Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors

El rebaño de Clarisa, por P. Adama El año de Clarisa, por Paul Adam La indomada, por J. H. Rosny Al revés, por J. H. Huysmans Bajo el cielo vacio, por J. Bojer Antes del amor, por M. Tinayre Marta Baraquin, por J. H. Rosny Los derrotistas, por Luis Dumar V Dias de prueba, por P. Margaritte En rada, por J. K. Ysmans

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la la Libreria Falcó. Precio: \$ 3.00 el tomo,

OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Delly El Rey de los Andes, por M. Delly Ruinas en flor, por G. Chantepleure Amor que todo lo vence, por Jean

de la Brête Los terrores de Lady Susanas por C. de Chandeneux El sueño de Suzy, Henri Ardel A los dieciocho años, M. Aigueperse Rosa Perrin, por Alice Pujo Amor es vida, por Matilde Alanie

La profesora de piano, F. O'Noll El mal paso, por J. des Gachons Kitty, por K. Tynan La marquesita, por A. Dourliad

Un cuento azul, por Henri Ardel Ninón, por Guy Wirta Silencio heroico, Jean de la Brête Amada en el dolor, René Star

El Secreto de Kernic, P. Segonzac La paloma de Rudsay-Manor, por M. Delly La doble farsa, por G. de Wally

El rey que luvo un solo amor. por Juan Laguia Lliteras Hija de héroes, por M. Delly-Doris, por Curtis Yorke Paulina, por G. de Wailly

El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon Hipócrita, por M. Delly

Un grito en las tinichlas, por A. La dama del castillo negro, por

C. N. Williamson El juramento de Lucia, por Walls

Todo Ilega, por H. Ardel

AMPLIACIONES CONVEXAS

PIE CUESTA DE MORAS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica